
 

 406

立法院公報 第 105 卷 第 98 期 委員會紀錄 

越南就是一個成功的案例，我覺得這件事應該積極推動。以我們的技術到東南亞國家應該都會

賺錢，而且現在政府推動新南向政策，台糖應該當領頭羊，我相信砂糖部分一定會賺錢的。請

問對於這個政策方向，台糖是否有在推動？ 

黃董事長育徵：是，我們努力規劃這一塊，謝謝委員的指示。 

陳委員明文：我不認為我們的砂糖和養豬應該虧損，尤其台糖豬肉品牌已建立起來，台糖的砂糖也

是大家都喜歡的，我們的技術是可以的，但是收入卻是虧損的，這一點是我無法接受的。我希

望新的董事長上台以後，能讓台糖的經營更活絡，不要好像台糖就是靠賣土地賺錢的，事實上

要如何讓土地開發活絡非常重要。台糖在高鐵沿線開發的抵費地都一直閒置，尤其是嘉義縣，

嘉義太保站的台糖土地到今天為止都沒有在開發利用，未開發的部分就有九十幾趴，等於有將

近一百趴沒有利用。嘉義領回的部分是 45 公頃，全國算起來有百分之七十幾未開發。因此本席

要提醒董事長，這些土地荒廢，讓人感覺嘉義好像是一個未開發的地方，你們要如何讓地方更

活絡？尤其是縣政府前面那 4 大塊土地都是商業區，要如何利用、跟廠商合作？新董事長上台

，我們對你有期待，希望你在這方面好好規劃。 

黃董事長育徵：好，謝謝陳委員的提醒。 

主席：現在處理臨時提案。 

1、 

台灣位於地震帶，且常有颱風、豪雨等天災，因台灣平地較少，中油中、大型儲油、儲氣槽

常建於山坡、海邊等地，易受外力、天災影響，中油目前是否有常設監測系統對桶槽變形、地

基滑動、傾斜等可提出預警，未來有無相關規劃。請於二周內，即（105 年 12 月 5 日，週一）

前，將相關資料送交本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  黃偉哲  蘇治芬  蘇震清 

2、 

因應地價稅上漲造成台糖等國營事業土地租金大幅上揚，行政院召開「研商因公告地價調漲

，國有土地及國營事業機構所有土地之租金調整事宜」會議。為解決台糖土地承租者的困境，

台糖應立即召開臨時董事會議，針對調降租金議題做成決議，並於 105 年 11 月 30 日，週三前，

將相關資料送交本院經濟委員會。 

提案人：林岱樺  蘇治芬  黃偉哲  蘇震清 

3、 

鑒於尼伯特颱風，不僅讓台東縣飽受百年來最慘重的風災，更讓陪伴台東市民一甲子的台東

糖廠煙囪頹然倒下，磚瓦石塊滿地掉落，也壓毀糖廠廠房，多處藝文空間廠區也受颱風波及影

響毀損，迄今台東糖廠仍未修復完成。為保全台東市民共同記憶，促進台東地區文創產業發展

，爰要求台糖公司儘速恢復台東糖廠舊貌，提升觀光客到台東糖廠意願。 

提案人：廖國棟  孔文吉  張麗善 

4、 

蔡英文總統在 105 年 8 月 1 日「原住民族日」代表政府向原住民族道歉，並宣布將設置「總


